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あ き る 野 市 教 育 委 員 会 ３ 月 定 例 会 会 議 録

１ 開 催 日 令和６年３月１９日（火）

２ 開 催 時 刻 午後２時３０分

３ 終 了 時 刻 午後２時５１分

４ 場 所 あきる野市役所 ５階 ５０５会議室

５ 日 程 日程第 １ 議案第 ５号 あきる野市文化財保護審議会委員の委

嘱について

日程第 ２ 教育長及び教育委員報告

６ 出 席 委 員 教 育 長 丹 治 充

教育長職務代理者 小 西 フミ子

委 員 坂 谷 充 孝

委 員 岡 部 秀 敏

委 員 田 島 弘 之

７ 欠 席 委 員 なし

８ 事務局出席者 教 育 部 長 渡 邉 浩 二

指 導 担 当 部 長 三 品 孝 之

生涯学習担当部長 遠 藤 文 寛

教 育 総 務 課 長 木 村 紋 子
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教育総務担当課長 石 川 尚 昭

教育施設担当課長 岩 﨑 徹

学校給食センター建設準備担当課長 和 田 達 也

学 校 給 食 課 長 森 田 速 人

指 導 担 当 課 長 佐 藤 宗一郎

生涯学習推進課長 沖 倉 英 基

スポーツ推進課長 一 瀬 秀 和

図 書 館 長 山 根 悟

指 導 主 事 宇佐美 拓 郎

指 導 主 事 近 藤 壮一郎

９ 事務局欠席者 なし
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開会宣言 午後２時３０分

教育長（丹治 充君）

それでは、始めたいと思います。本日は午前中に行われました中学校卒業式、告辞をいた

だきまして、ありがとうございました。それに引き続いての教育委員会開催ということで

すが、どうぞよろしくお願いいたします。

それでは、ただいまからあきる野市教育委員会３月定例会を開催いたします。

本日は、教育委員全員が出席しており、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１

４条第３項に規定する定足数に達しておりますので、会議は成立しております。

本日、傍聴の希望はありません。

それでは、議事日程に従って会議を進めたいと思います。

まず、議事録署名委員については、小西委員と坂谷委員を指名します。

それでは、議事に入ります。

日程第１ 議案第５号 あきる野市文化財保護審議会委員の委嘱についてを上程します。

本件は人事案件ですので、あきる野市教育委員会会議規則の規定により、非公開で会議

を進めたいと思いますが、いかがでしょうか。

《異議なし》

教育長（丹治 充君）

異議なしと認めます。

それでは、本件は非公開で進めます。

説明を生涯学習担当部長にお願いします。

＝非公開＝

教育長（丹治 充君）

質問等がないようですので、質疑を終了いたします。

日程第１ 議案第５号あきる野市文化財保護審議会委員の委嘱については、原案のとお
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り承認することに異議はございませんか。

《異議なし》

教育長（丹治 充君）

異議なしと認めます。

日程第１ 議案第５号あきる野市文化財保護審議会委員の委嘱については、原案のとお

り承認されました。

続きまして、教育長及び教育委員報告のほうに入ります。

それでは、私のほうから報告をいたします。

まず、午前中の卒業式のお話しをいたします。各中学校の卒業式では来賓各位に失礼の

段もなく、滞りなく式典が行われたということを伺っております。私は、西中学校に参列さ

せていただきました。西中学校は、曽我校長先生の現職最後の式典ということで挑まれて

おられる姿を拝見いたしました。先生には心からご慰労を申し上げたいような、そういっ

た思いでいっぱいです。なお、卒業生は９９名。全体的に落ち着いた中で行われていました。

来賓等については、かなり多い状況が見られました。

それから、せせらぎ教室の修了式が今日行われましたが、中学校の卒業式には参列でき

ない子どもたちが、せせらぎ教室の修了式には参加していました。保護者の皆さんも、非常

に服装まで気を遣われて、かなり緊張した思いでせせらぎ教室に参集されておられました。

その後の様子を拝見していましたが、せせらぎ教室の指導員の皆さん方も、自分たちでで

きることを精いっぱいしてあげたいというような、そういった思いだったかと思います。

紅白幕の準備から、片づけ等も職員のほうで一生懸命行われていました。子どもたちも、非

常にいい表情をして修了式を終えたと思います。

私からは以上です。

そのほかの委員の方、いかがでしょうか。今日の卒業式の関係だけでも何かありました

ら。

小西教育長職務代理者。

教育長職務代理者（小西フミ子君）

今日、御堂中に行かせていただきました。そこで多田校長先生の今迄のご経歴が書かれ

た素晴らしい歴史がスクールサポートスタッフの方々の手作り新聞として校長室廊下に貼

りだされていました。多田校長先生のお人柄を学校に行ったことによって知ることができ、

素晴らしい方だなという印象がありました。いろいろお話ししている中で、卒業生は１０
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３名、欠席者がいて八十数名の参列ということでした。そのうちの１人の子が、３年間一度

も学校に来られなかったけれども、「私は校長として卒業証書を手渡したいから」というこ

とで連絡を取り合ったところ、今日初めて御堂中に入って卒業証書を受け取るというのを

聞きました。そういった子もいるんだなと思い、いろいろぐっとくるお話があったり、今日

は久しぶりに感動的な日でした。

以上です。

教育長（丹治 充君）

坂谷委員、何か卒業式の関係でありますか。

委員（坂谷充孝君）

秋多中の卒業式に行ってまいりました。生徒数は１４７名だったかと思います。全体的

に厳かな雰囲気の中行われていました。卒業生の保護者がいて、その後ろに１年生、２年生

がいてという形で式が進行していき、１曲だけ全校生徒で歌う歌がありました。とてもす

ばらしかったです。これまでコロナ禍でいろいろ制限されて行われていたと思います。私

たちからするとだんだんと通常に戻ってきたなと。ただ、生徒にとっては、コロナ禍の卒業

式が普通、自分の卒業式だったと思います。そのとき、そのときの卒業なり、入学なりする

子どもたちが自分のものというふうに捉えて、自分の人生の１ページとして大きくなって

ほしいなと思いました。

あと、理由をお一人一人聞いているわけではないですが、１０名強の出席をしていない

生徒さんがいらっしゃいました。ただ、午後に２回、個別の卒業式を行うと校長先生がおっ

しゃっていましたので、個々の対応も学校としてはしっかりやっていただいていると認識

して、その辺は安心しております。

以上、報告です。

教育長（丹治 充君）

ありがとうございました。

岡部委員。

委員（岡部秀敏君）

私は、五日市中学校にお邪魔させていただきました。式前に、校長先生からコロナ明けで

初めて行う卒業式なので、どうなるかなというお話しがありましたが、おそらくコロナ禍

前の形でできていたんだろうなと思いました。子どもたちもしっかりとした態度で、きち

んと案内に書いてあったとおりに整然と行われていました。あっ、これはというような子

もいたんですけども、その子のほうが返事もしっかりし、自分はこれをきちっとやり遂げ
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るぞというような気持ちも見られました。学校にほとんど来られなかったお子さんが入場

前に来ていたんですけども、対応していた先生が「偉い」と。制服で来られるだけでも偉い

と褒めていました。上向きな気持ちになれて、今後やっていけるのではと感じました。７６

名のうち４名欠席でしたが、６組の皆さんもきちんと参列して、歌も歌って、卒業の言葉も

しっかり述べていました。そういった姿を拝見させていただきました。来賓の皆さんは、五

日市中学校は特に議員の皆さんが多かったように感じました。

以上です。

教育長（丹治 充君）

田島委員。

委員（田島弘之君）

幾つか気になったこともあったので、そのことについてお話しいたします。例えば、２月

２６日の多西小学校、一の谷小学校の学校公開ですが、教育委員会宛てに案内が出ていな

いということでした。私は指導室が出している日程表を見て、学校公開があるなと思って

行ったのですが、午後だけの公開のところ午前に行ったため、学校側も驚いてというのが

ありました。

それから、御堂中の合唱コンクールは、岡部委員と一緒でしたが、そちらについてもご案

内をいただきたいなと思いました。

それと、合唱コンクール関係で言えば、私自身学校離れて数年たちますので、久しぶりに

子どもたちが一生懸命歌う姿に本当に感動して、歌っていいなと感じました。中学生の場

合、学年を追うごとに声がしっかりしてきますので、よかったなと思っています。

今日の卒業式で言えば、増戸中に行ってきました。卒業生８０名、３名ぐらいの欠席だっ

たと思います。いい式でした。

それから、１１月まで在籍していたので、先ほど教育長とせせらぎ教室修了式に行って

きました。みんなきちんとした礼法を指導されていて、いろいろなところで褒めながら指

導員は背中を押してきて、進路も決まって、きらきらとした顔、目で、進路を報告してくれ

ました。その中に一人、福島の全寮制の学校に進学する子がいて、私が出席するということ

で、そのためだけのために来てくれたということでした。何でもやればできるからという

ことで、やってくれると思いますが、福島に一人で寮に入って、自分の進むべき道を見つけ

て、頑張ろうとしているというところなのでよかったなと思います。

以上です。

教育長（丹治 充君）
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ありがとうございました。今卒業式の話題が出ました。東中の卒業式の報告を願いしま

す。

指導担当部長（三品 孝之君）

私は東中学校に行ってまいりました。学校規模が大きかったもので、私の数えでいくと

１２名ほどご欠席だったかと思います。午後に２回構成で個別に渡したり、卒業式の二部

という形で、集団では参列できない子たちも参列できるようにと予定しているようです。

保護者を今回から２名までの参加を認めたということで、在校生は代表の生徒５名程度だ

ったんですが、もう満杯、ぎっしりと、保護者の皆様も参列されておりまして、非常に厳か

ないい儀式的行事が行われていたと感じております。

以上でございます。

教育長（丹治 充君）

ありがとうございました。

先ほど田島委員のほうから学校行事の通知関係の話がありましたが、指導室のほうで何

かお話しがありますか。

指導担当部長（三品孝之君）

先ほどお話がありましたが、学校公開として、ひろく公開するか、保護者に限定するかと

いうのは、コロナ禍によって随分すみ分けがされてきたと思います。新年度、今この後お渡

しする教育課程、並びにどういった体制で行っていくかというのを各学校で明確にできる

ように指導してまいりたいと思います。現時点でどの学校も全て同じにとはお答えはでき

ないんですが、それぞれの学校ごと、またその辺りの通知が開催の予定とともに届くよう、

配慮していけるように学校のほうには助言していきたいと思っております。

以上でございます。

教育長（丹治 充君）

よろしいですか。

委員（田島弘之君）

はい。

教育長（丹治 充君）

皆様から報告がありましたが、ほかに質問等ございますか。

教育長職務代理者（小西フミ子君）
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もう一つよろしいですか。

教育長（丹治 充君）

小西教育長職務代理者。

教育長職務代理者（小西フミ子君）

告辞についてです。郵便で送付いただいたんですが、郵便屋さんがつかむように持った

ようで、最初から折り目というか、少ししわがありました。曲がってほしくないものですし、

指紋もついてほしくないものなので、そういうときは取りに行ってもいいなと思いました。

それから、もう一つ、東中の音楽会、来年は昭島市が会場と聞きましたが田島委員は何か

ご存じですか。

委員（田島弘之君）

例年、福生市民会館だったんですが改修があるそうで、来年は昭島市のＫＯＴＯＲＩホ

ールに変わったという話でした。

教育長職務代理者（小西フミ子君）

ありがとうございました。

教育長（丹治 充君）

よろしいですか。

教育長職務代理者（小西フミ子君）

はい。

教育長（丹治 充君）

それでは、それぞれの委員の皆さんからご報告をいただきました。質問等がないようで

すので、教育長及び教育委員報告は終了いたします。

最後に、事務局から今後の日程等についてご案内をお願いいたします。

はい、担当課長。

教育総務担当課長（石川尚昭君）

それでは、今後の日程等についてご案内させていただきます。

まず初めに、３月２２日、今週金曜日、小学校の卒業式が予定されております。よろしく

お願いいたします。
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次に、４月１日月曜日、教育管理職辞令伝達式が午後１時３０分から、教職員辞令伝達式

が午後１時５０分から、新規採用教職員辞令伝達式が午後２時３０分から５０５会議室で

開催されますので、教育委員の皆様方におかれましても、どうぞよろしくお願いいたしま

す。

次に、４月８日月曜日、小学校の入学式、翌９日火曜日、中学校の入学式が予定されてお

ります。こちらにつきましても教育委員の皆様方、どうぞよろしくお願いいたします。

次に、４月１６日火曜日、東京都市教育長会幹事会・定例会・総会が東京自治会館にて開

催をされます。

最後に、次回４月の定例会でございます。４月２３日火曜日、午後２時から、ここ５０５

会議室で開催をいたします。

私からの案内は以上でございます。

教育長（丹治 充君）

そのほかよろしいですか。

《なし》

教育長（丹治 充君）

先ほど小西委員のほうから、告辞の送付についてお話ありました。入学式の告辞はもう

既に届けてありますか。

指導担当課長（佐藤 宗一郎君）

なるべく早く送付できるように準備いたします。

教育長（丹治 充君）

おめでたいときに使う告辞ですから、手あかのつかないような形でぜひお届けできるよ

うな配慮をお願いしたいと思います。

それでは、ほかにないようですので、以上をもちましてあきる野市教育委員会３月定例

会を終了いたします。

閉会宣言 午後２時５１分


